
a compagnia del Millenario rilancia il concorso per 
premiare le fi nestre e i balconi fi oriti più belli del nostro 
comune. La partecipazione è aperta a tutti i residenti di 

Ravarino. L’iscrizione, gratuita, si può 
effettuare fi no al 12 giugno 2007 
chiamando i numeri 339-7746800 
o 340-0060686 e presso le seguenti 
aziende: Agrifl or, Via Giliberti 1857, 
Stuffi one; Preti Gianni, Via Vaccara 
330, Rami; Rebecchi Ettore, Via 
Confi ne 691, Ravarino Fiorista 
Nataly, Via Roma 324 Ravarino. 

iamo anche per quest’anno a commentare alcuni dei punti del 
Bilancio di previsione approvato dal Consiglio comunale il 27 
marzo scorso.

Già negli anni precedenti si evidenziava una preoccupazione relativa 
allo stato di sofferenza con cui ci si accingeva alla stesura, o meglio, 
a come far quadrare i conti.
L’evidenza, anche se so di non dire nulla di nuovo, è che gestire 
la macchina amministrava oggi richiede maggiori certezze, in 
particolare dal punto di vista fi nanziario,  e che la ricerca delle risorse 
va individuata ormai solo a livello locale.
 Segue a pagina 3
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Se dovessimo tollerare negli altri ciò che permettiamo a noi stessi, la vita sarebbe 
insopportabile.
 Georges Courteline, La filosofia di G. Courteline

visitabile fino al 25 aprile ARTINSIEME, l’esposizione 
di pittura e scultura allestita dalla Bottega degli Artisti di 
Ravarino presso l’oratorio di San Rocco. In mostra opere della 

pittrice modenese Giuliana Forghieri, maestra dell’aerografo, e dello 
scultore Crevalcorese Annibale Passarini, che si distingue per l’abilità 
nel combinare materiali diversi.
Il 20 aprile vanno in scena “Gli Angeli di Lucio”: documenti 
e testi antichi per parlare di “ANGELI” tra curiosità e aneddoti. 
La serata (inizio alle 21,00) sarà introdotta del poeta Francesco 
Mandrino e animata da Annibale Passarini nell’insolita veste di 
scopritore di Angeli. 
Il 5 Maggio si inaugura IMMAGINI, prima mostra del Gruppo 
fotografico de “la Bottega degli Artisti”, coordinato da Angelo Zanfi. 
L’11 e il 18 Maggio, alle 21.00, l’appuntamento è con  CARTA 
CANTA, presentazione di libri di poesia: “I frutti 
del pensiero”  di Luigi Golinelli; “Come le 
foglie del mio Autunno”, di Gemma Messori; 
“Gocce sulle righe” di Sara Formigoni (11 
anni); “Il Re del Nulla” di Andrea Calati.
Info: Uff. Cultura tel. 059-800814

L’ARTE SI DÀ APPUNTAMENTO 
ALL’ORATORIO DI SAN ROCCO

BILANCIO COMUNALE 2007
CONTI IN EQUILIBRIO, MA SALE L’IRPEF 

S

E'

al 26 Aprile al 12 Maggio si possono iscrivere i bambini 
delle Elementari e della Scuola Materna al Centro Estivo 
2007, che quest’anno si svolgerà presso le scuole elementari 

e materne di Bomporto. Le iscrizioni vanno fatte all’uffi cio scuola 
di Ravarino (al piano terra del Municipio) nei seguenti orari: 
Dal lunedì al venerdì: dalle  10,30 alle 13,00
Il sabato:  dalle  8,30 alle 12,00. Per informazioni: 059 800804

ISCRIZIONI AL CENTRO ESTIVO:
C'È TEMPO FINO AL 12 MAGGIO

D

utti al Parco Bizziocchi per il Calendimaggio, festa di 
Primavera organizzata dalla compagnia di danza del Millenario. 
L’appuntamento è per il 1° maggio, a partire dalle 15,30. 

Programma nel solco della tradizione popolare: salsicce, dolci, balli, 
musica, giochi e…tante sorprese.

FESTA DI PRIMAVERA
T

li edifici rurali che hanno perso la “ruralità” devono essere 
iscritti al catasto secondo la Legge 286 del 2006 che indica 
i requisiti che un edificio deve avere per essere considerato 

rurale.
La Legge prevede che il proprietario di un’abitazione rurale 
debba essere iscritto come imprenditore agricolo nel registro 
delle imprese.
Se il proprietario NON è iscritto nel registro delle imprese, 
allora l’edificio deve essere registrato al catasto entro il 30 
giugno 2007. Se l’abitazione rurale o i fabbricati strumentali 
quali, stalle, fienili, deposito attrezzi agricoli, hanno perso la 
“ruralità” per motivi diversi dalla mancata iscrizione al registro 
delle imprese, l’accatastamento deve effettuarsi entro 30 giorni 
dalla data della perdita dei requisiti di ruralità. 

OCCHIO ALLE SCADENZE, O SCATTANO LE SANZIONI

REGISTRAZIONE AL CATASTO
PER GLI EX EDIFICI RURALI
G

BALCONI DA PREMIARE

L

aprile • maggio 
2 0 0 7
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COME ERAVAMO…
Scuola elementare di Rami
anno scolastico 1965-66. Classe 2ª. 

Da sinistra, in alto: Francesca Nardini, 
Claudio Orlandi, Giorgio Simonini.

Fila centrale: Nereo Capelli, Massimo Garuti, 
Angela Borsari, Ramona Neri, Nadia Guidi.

Prima fila: Massimo Parenti, Giuliano  
Stancari, Enrico Bonettini

Maestra: Elvira Corbelli

Foto messa a disposizione da Nereo Capelli

el 2005, in occasione del 60° anniversario della liberazione, 
l’Istituto storico di Modena ha avviato un importante 
percorso di ricerca sull’antifascismo modenese, con il 

coinvolgimento di Istituzioni e associazioni locali ed il sostegno 
di quattro fondazioni bancarie della provincia (Carpi, Mirandola, 
Modena e Vignola).
L’obiettivo è quello di realizzare, entro il 2008, un’opera di tipo 
enciclopedico: Il dizionario storico dell’antifascismo mode-
nese, utile come strumento di studio e di ricerca per studenti, 
insegnanti e appassionati di storia locale. L’opera prevede due 
volumi: il primo dedicato agli eventi, alle istituzioni e ai problemi 
interpretativi; il secondo alle biografie degli antifascisti e dei per-
sonaggi rilevanti del periodo fascista a Modena.

L’ISTITUTO STORICO CERCA DOCUMENTI SULL’ANTIFASCISMO MODENESE
Per questo l’Istituto storico è alla ricerca di testimonianze, 
documenti, fotografie che aiutino a ricostruire la storia del-
l’antifascismo modenese, dagli anni venti fino alla Resistenza. 
Questo materiale (che sarà riprodotto e restituito ai proprietari) 
permetterà di arricchire la documentazione e di estendere la ricer-
ca anche a quelle persone che hanno svolto attività antifascista pur 
rimanendo nell’anonimato. 
Chi vuole mettere a disposizione le proprie testimonianze, 
documenti o immagini, può contattare direttamente la dott.ssa 
Simona Bezzi presso l’Istituto Storico della Resistenza e della 
società contemporanea, Viale Ciro Menotti 137 · 41100 Modena. 
Tel. 059-242377 - Fax. 059-214899.
E-mail: antifascismo.modena@gmail.com

N



a Legge Finanziaria prevede incentivi per l’isolamento termico 
dei fabbricati, per l’installazione di pannelli solari finalizzati alla 
produzione di acqua calda e per la sostituzione delle vecchie cal-

daie. A ricordarlo è il Comitato Castel Crescente, che evidenzia come 
per questi interventi sia prevista una detrazione d’imposta, pari al 55% 
della spesa sostenuta. Per beneficiare delle detrazioni, in alcuni casi, gli 
interventi dovranno essere denunciati come manutenzioni straordinarie, 
sulla base del vigente Regolamento Edilizio Comunale. Successivamente 
dovrà essere rilasciato, da un professionista abilitato, un attestato di 
certificazione energetica. I pagamenti relativi agli interventi dovranno 
essere effettuati esclusivamente a mezzo bonifico bancario.
Per maggiori informazioni ci si può rivolgere a un tecnico di fiducia 
(Architetto, Ingegnere, Geometra, o Perito Ind. Termotecnico). 
Lo sportello Unico per l’Edilizia del Comune sta predisponendo un 
accordo tra comuni Bolognesi e Modenesi per cercare un’intesa nel 
rilascio delle autorizzazioni “energetiche” necessarie, previste dalla finan-
ziaria e di prossima regolamentazione regionale. 3

Segue dalla prima pagina
Dagli anni del cosiddetto boom economico ad oggi anche a Ravarino, 
grazie all’intraprendenza e capacità di tanti amministratori che mi 
hanno preceduto, si è realizzata quella forma di “Stato Sociale”  che, 
nel tempo, ha consentito a tanti cittadini di ricevere risposte adeguate 
e servizi importanti sull’intera fascia di popolazione.
Oggi è nostro dovere e impegno continuare su quella strada, non solo 
per garantire continuità, ma perché credo sia ancora estremamente 
attuale e politicamente condivisibile. Per fare questo, oltre all’im-
pegno e alla costante attenzione sugli aspetti gestionali, occorrono 
risorse ma soprattutto risorse certe dettate da entrate altrettanto certe. 
Quelle risorse che vengono impiegate per il funzionamento dei servizi 
nella spesa del Comune vengono individuate con il titolo di “spesa 
corrente” spesa che, in tutti questi anni ha utilizzato in parte entrate 
che, nonostante la legge consenta di utilizzare, dovrebbero coerente-
mente essere collocate sui Lavori Pubblici (marciapiedi, piste ciclabili, 
illuminazione, viabilità, ecc…) Quest’anno si è deciso di compiere e 
nello stesso tempo di chiedere ai Ravarinesi che, quel bilancio utile 
al funzionamento dell’intera macchina amministrativa possa essere 
maggiormente garantito come dicevo, da entrate certe. L’unica opera-
zione tecnicamente possibile è quanto messo a disposizione dalla legge 
finanziaria del Governo e  cioè l’applicazione dell’addizionale IRPEF  
che passa dallo 0,1 allo 0,5.  So di richiedere un ulteriore sforzo ma 
ritengo rimanga prioritario continuare a garantire il mantenimento 
dello Stato Sociale e dei tanti servizi che il nostro piccolo comune 
eroga a suoi cittadini. Non aumenteranno le tariffe relative ai servizi a 
domanda individuale (asilo, scuola, trasporto, refezione) mentre è pre-
visto un aumento relativamente al servizio rifiuti che sarà commisurato 
all’estensione del servizio sul territorio (zone commerciali e artigianali ) 
ed il rifacimento della SEA (isola ecologica) con un investimento di € 

230.000 da pagare in 10 anni che saranno progressivamente assorbiti 
dalla tariffa. Sugli investimenti sono in cantiere diversi progetti anche 

BILANCIO COMUNALE 2007: L’IRPEF SALE DELLO 0,4%
RESTANO FERME LE TARIFFE DEI SERVIZI PUBBLICI A DOMANDA INDIVIDUALE 

se solo uno di questi verrà gestito direttamente dagli uffici comunali e 
riguarda l’ampliamento del cimitero nel capoluogo, con un investimen-
ti pari a € 360.000.  Altri importanti interventi saranno di competenza 
di altri entri pubblici  con cui il Comune è consorziato o comunque 
socio in proprietà. Mi riferisco al succitato  raddoppio della SEA che 
verrà realizzato da GEOVEST, che si occuperà di realizzare una gara 
di appalto per la gestione calore-energia su tutti gli impianti comunali. 
Durante le vacanze estive, sempre a proposito di energia, vedremo rea-
lizzare un impianto sul tetto della nostra scuola elementare che produr-
rà energia grazie allo sfruttamento della luce solare mediante pannelli 
fotovoltaici. E’ in corso di gara l’assegnazione per l’appalto delle opere 
di urbanizzazione nella lottizzazione di Stuffione, meglio conosciuta 
come area Abrenunzio. Anche questo è un intervento a base d’asta di 
1.500.000 euro realizzato dal Consorzio aree produttive di Modena. 
Sono previsti interventi sulla rete di distribuzione idrica quantificabili 
intorno al milione di euro.
La progettazione definitiva, prevista per l’anno 2008, del nuovo unico 
depuratore (che sostanzialmente significa il raddoppio dell’attuale in 
Via Rugginenta)  sarà interamente a carico di SORGEA, mediante un 
piano di investimenti già approvato dall’Agenzia competente ATO 4 di 
Modena. Questa è una breve sintesi come dicevo, per punti. Ovvio che 
le cose più significative sono quelle citate ma è altrettanto importante 
quello che raramente viene citato: il lavoro di tutti i giorni fatto dai 
nostri uffici e servizi, dai nostri collaboratori sul territorio, dalle nostre 
aziende partecipate. E’ grazie all’impegno di tutti questi che io posso 
dire oggi con soddisfazione che la “macchina comunale” funziona.
L’intento vuole essere quello di garantire  il funzionamento anche per 
il futuro cercando di migliorare qualità  e prestazioni facendo sì che a 
domanda, in comune, si possa continuare ad avere risposta adeguata.

Massimo Lenzi 
Sindaco di Ravarino

INCENTIVI IN FINANZIARIA 
PER RISPARMIARE ENERGIA
L

UN OCCHIO AL NUOVO 
PIANO REGOLATORE

l Comitato Castel Crescente segue con attenzione l’iter di 
stesura del nuovo Piano Strutturale Comunale (Ex Piano 
regolatore) ed invita i cittadini a dare il proprio contribu-

to in termini di idee. 
«Da parte nostra – scrive il Comitato - lo faremo, cercando di 
sensibilizzare su temi come: bioedilizia, uso di fonti energetiche 
pulite, nuove zone verdi sia attrezzate che boschive e nuove piste 
ciclabili. Speriamo che sia la volta buona e si arrivi ad avere un 
nuovo Piano (l’insuccesso dei tentativi di stenderne uno a livello 
intercomunale ha infatti comportato uno slittamento dei tempi 
di tre anni N.d.r.). Siamo a disposizione di chi ha proposte per 
la difesa dell’ambiente e della salute da avanzare in merito alla 
predisposizione del nuovo P.S.C. e ci impegniamo a discuterli 
con gli Enti coinvolti nell’iter di stesura». 
www.castelcrescente.org – comitato@castelcrescente.org 
– Tel: 333.86.91.777

I

SPESE
2006

assestato
2007

previsione
Differenza
2007/2006

%2007
su totale

Spese correnti 4.885.869,04 4.885.329,00 -540,04 69,56

In conto
capitale

439.662,58 660.105,00 +220.442,42 9,41

Rimborso 
mutui

586.000,00 798.913,00 +212.913,00 11,38

Anticipazione 
per conto terzi

582.500,00 678.000,00 +95.500,00 9,65

totale 6.494.031,62 7.022.347,00 +528.315,38 100

ENTRATE 2006
assestato

2007
preventivo

Differenza 
2007/2006

% 2007
sul totale

Tributarie 2.276.651,00 2.523.500,00 +246.849,00 35,94

Trasferimenti 740.500,00 755.500,00 +15.000,00 10,75

Extratributarie 1.920.547,37 1.874.847,00 -45.700,00 26,70

Da Alienazioni 498.500,00 520.500,00 +22.000,00 7,41

Prestiti 300.000,00 670.000,00 +370.000,00 9,55

Servizi per 
conto terzi

582.500,00 678.000,00 +95.500,00 9,65

avanzo 175.333,25

Totale entrate 6.494.031,62 7.022.347,00 +528.315,38 100 Dati a cura della Ragioneria comunale

I NUMERI DEL BILANCIO PREVENTIVO 
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CULTURA: IN TANTI ALLA PRESENTAZIONE DEL LIBRO DI LODI
rande folla, lo scorso 10 febbraio, per la presentazione del libro 
del maestro Bruno Lodi “Itinerari storici nella Emilia centrale –
Il Territorio”. A Villa Castelcresente oltre quattrocento persone 

hanno ascoltato con interesse un Bruno Lodi che, visibilmente 
emozionato, ha ricordato le fatiche «tutte di sesto grado» incontrate 
nel percorso di stesura e pubblicazione dell’opera. Fatiche che sono 
state però affrontate e superate col contributo di tanti, e in particolare 
grazie all’impegno del Comitato Magister.
Ospite d’eccezione il presidente nazionale di Italia Nostra, Carlo 

G

L’INIZIATIVA NELL’AMBITO DEL GEMELLAGGIO TRA UNIONI

DUE CLASSI OLTRALPE 

IL CONSIGLIO DEI RAGAZZI DELL’UNIONE: PICCOLI SINDACI CRESCONO
SI OCCUPANO DI TEMI SOCIALI E DEL MIGLIORAMENTO DELLA VITA SCOLASTICA

ottare contro le dipendenze. E’ questo il primo punto 
nell’agenda del C.R.U., il Consiglio dei Ragazzi dell’Unione, 
eletto per il quarto anno consecutivo dagli alunni della scuola 

media intercomunale Alessandro Volta. Le dipendenze sono tante: 
sigarette fumate di nascosto, l’uso maniacale del cellulare, l’abuso di 
internet e una passione esagerata per i videogiochi. Droghe sociali 
non meno pericolose delle droghe chimiche, e per difendersi occorre 
imparare a riconoscerle. Per approfondire l’argomento i ragazzi hanno 
creato una specifi ca commissione contro le dipendenze e messo in 
calendario una serie di incontri con il Ceis di Modena.  Ma i temi con 
cui il C.R.U. si confronta spaziano a 360 gradi e si rifl ettono nelle altre 

commissioni di lavoro: 
“Solidarietà”, “Acquisti e 
arredi”, “Feste”, “Proposte 
per il cambiamento del 
regolamento scolastico”. 
La scorsa “legislatura”, 
ad esempio, è stata 
caratterizzata dall’acquisto 
di nuovi arredamenti per 
scuola: armadi, orologi 
per le aule e specchi per i 
bagni. Il C.R.U. dispone 

L

Ripa di Meana, che ha elogiato il lavoro di ricerca «ricco e minuzioso 
svolto da Lodi». Nelle oltre 1400 pagine del testo la storia del nostro 
territorio si ritrova indissolubilmente legata alle vicende delle perso-
ne. Storie del passato che Lodi ripropone con lo stesso linguaggio 
colorito di chi le ha vissute. 
“Itinerari storici nella Emilia centrale – Il Territorio”, corredato 
da una preziosa mappa storica, può essere acquistato presso 
l’Uffi cio Cultura del Comune. Info: 059-800814

Stretta di mano tra la pre-
sidente dell'Unione del 
Sorbara e il sindaco dei 
ragazzi dell'Unione.

LA BIBLIOTECA PROPONE...

ragazzi delle classi terze C ed F della scuola media intercomu-
nale “A.Volta” di Bomporto sono partiti il 30 marzo per tra-
scorrere quattro giorni in Francia, ospiti della Communauté 

des communes de Bellevue. L’iniziativa si colloca nell’ambito del 
gemellaggio, nato all’inizio del 2006, tra l’Unione dei Comuni 
del Sorbara e un gruppo di comuni della provincia di Tolosa. Ad 
accompagnare la comitiva c’era l’insegnante di francese Daniela 
Garuti, che già in altre scuole aveva organizzato e promosso inizia-
tive di questo tipo: «sono esperienze molto motivanti per quanto 
riguarda l’apprendimento della lingua – spiega - e allo stesso tempo 
anche occasioni per imparare a cavarsela da soli».  I ragazzi e le loro 
famiglie hanno sostenuto le spese di viaggio, mentre vitto e alloggio 
sono stati forniti dal Centro giovani della Communauté de Bellevue, 
presso il quale le scolaresche sono state ospiti. Certamente una bella 
esperienza, che ha permesso ai ragazzi, tra le altre cose, di visitare 
il centro dell’Espace di Tolosa, dove hanno sede gli stabilimenti 
dell’Air Bus.

I

Sabato 21 aprile 2007, ore 10, laboratorio creativo per bambini 
da 4 a 8 anni: STORIE DI RANE E GIOCHI SALTANTI a cura di 
Maurizio Labagnara  - Iniziativa gratuita con  prenotazione obbli-
gatoria: disponibili 20 posti. Tel. 059-800844

Ricordiamo che presso la biblioteca comunale sono disponibili 
due postazioni INTERNET al costo di €1,00 l’ora. Per accedere 
al servizio bisogna iscriversi alla biblioteca, presentandosi con un 
documento d’identità, e sottoscrivere un regolamento (indicato dalla 
Provincia). All’utente verrà rilasciata una password, valida per 
l’accesso ai servizi della rete bibliotecaria provinciale, grazie alla 
quale si potrà accedere ad Internet da tutte le biblioteche della 
provincia. Per i minori la navigazione è consentita dai 10 anni in 
poi, con autorizzazione scritta e firmata da un genitore.

infatti di un proprio budget di € 3.000 messo a disposizione da uno 
sponsor, la Cartotec di Sorbara. «Attraverso il Consiglio – sottolinea la 
preside, Vittoria Zetti – i ragazzi diventano consapevoli che la scuola 
è loro, contribuiscono a migliorarla e ne diventano responsabili». 
Tra le iniziative avviate va segnalato il progetto di promozione della 
raccolta differenziata, a partire dal recupero dei piccoli oggetti elettrici 
ed elettronici il cui uso tra i giovani è largamente diffuso. A gennaio il 
Consiglio dei Ragazzi dell’Unione è stato anche ricevuto dal Consiglio 
dell’Unione del Sorbara: sul tavolo si sono incrociate proposte e 
richieste, e tutti, adulti e ragazzi, si sono trovati d’accordo su un punto: 
l’importanza di mantenere il contatto tra eletti ed elettori. Infine, una 
curiosità: quest’anno, per la prima volta, i ragazzi della scuola media 
hanno eletto un sindaco maschio, Ivan Cangemi di Bastiglia, che è 
succeduto a Federica Duca di Ravarino. 
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SOLIDARIETÀ E PROGRESSO - GRUPPO DI MAGGIORANZA
UNIRE LE FORZE SAPER SALVARE BUONI SERVIZI 
SOCIALI ANCHE SE LA POPOLAZIONE CRESCE 
E LO SVILUPPO ECONOMICO È SCARSO

a finanziaria del nuovo governo di centro sinistra ha affrontato il 
risanamento dei conti dello Stato in quanto essi stavano costante-
mente peggiorando e minacciavano di espellerci dall’Europa.

Nel fare questo ha seguito criteri finanziari rigidi.
Senza aver verificato le conseguenze sullo Stato Sociale gestito dai 
Comuni.
Essa ha, però, concesso loro la possibilità di finanziarsi con ulteriori tasse 
locali: l’addizionale IRPEF. Il nostro Comune si trova, pertanto, nelle 
stesse condizioni di tanti altri ma con la specificità di un modestissimo 
sviluppo economico.
In sintesi, abbiamo una serie di servizi stimata,vasta e capillare, quindi 
molto costosa, a fronte di pochissime fabbriche, ovvero pochissime 
risorse proprie.
Per di più l’afflusso di persone venute da fuori aumenta continuamente 
le richieste di questi servizi.
Di fronte a questi dati di fatto abbiamo, come Amministrazione, seguito 
la logica del buon padre di famiglia: mantenere ora quanto di valido 
esiste  e lavorare per migliorarlo nel tempo.
Quindi , per quanto riguarda le forme di finanziamento, puntare sem-
pre più su forme “certe” e sempre meno su forme “incerte”.
Negli ultimi anni le Amministrazioni Comunali italiane  hanno impie-
gato le entrate da oneri di urbanizzazione (incerte) in misura sempre 
maggiore per finanziare le spese (certe)  dei servizi.
Tenendo conto che, oltretutto, il nostro sviluppo abitativo rallenta 
abbiamo ritenuto opportuno dedicare sempre più queste risorse agli 
investimenti e cercare fonti più certe di finanziamento dello Stato 
Sociale. Ovvero l’ aumento dell’ addizionale IRPEF, seppur contenuta 
da un calo dell’ imposta ICI.

Capogruppo Gianluca Giuli

IL POLO PER RAVARINO - GRUPPO DI MINORANZA

UN BILANCIO MORTIFICATO DAL 
GOVERNO DI CENTRO-SINISTRA

n data 27 marzo si è tenuto il Consiglio Comunale avente 
all’O.d.g., tra gli altri, l’argomento fondamentale del Bilancio 
di previsione per l’anno 2007. 

Quest’anno nessuna novità per la diminuzione dei trasferimenti 
economici da parte del Governo centrale: si tratta di un Bilancio di 
ordinaria amministrazione che continua però nell’ IMMOBILISMO 
di questa Maggioranza ai danni dello sviluppo socio-economico del 
nostro Comune, fanalino di coda nel settore degli insediamenti 
produttivi rispetto ai Comuni limitrofi .
Ricordiamo che se la Maggioranza avesse avuto l’accortezza di ascoltare 
almeno alcune delle nostre proposte che riteniamo fossero di grande 
importanza per lo sviluppo economico-produttivo e occupazionale 
del nostro territorio, la situazione attuale non si sarebbe incancrenita 
come vediamo, mentre per gli altri settori si sarebbero potuti evitare 
contenziosi sfociati in costose cause giudiziali.
Questo Bilancio, facciamo notare, è stato redatto in assenza 
dell’Assessore al Bilancio in quanto dimissionario dal dicembre 
2006.
Ci piace ricordare che l’Assessore non eletto, ma di nomina del 
Sindaco, motivava le sue dimissioni sostenendo che esistono 
problemi di malfunzionamento della macchina amministrativa e che 
c’è una assenza di coerenza e chiarezza nella gestione delle strutture 
comunali.
Le sue delusioni risultano in perfetta linea con quello che abbiamo 
sempre sostenuto anche per l’Unione dei Comuni del Sorbara: Ente 
ormai privo di slancio e costituito principalmente per fruire delle 
agevolazioni economiche, più che per una precisa volontà politica e 
convenienza economica per i cittadini. 

Capogruppo Vanna Bassoli

LA MARGHERITA - GRUPPO DI MINORANZA

ILANCIO 2007 - Oggi diversamente dal passato i bilanci dei 
Comuni sono in gran parte formati da entrate proprie, risorse 
provenienti direttamente dai cittadini, e in piccola parte da 

trasferimenti dello Stato.
Questa situazione determina un minore peso dello Stato e una mag-
giore responsabilizzazione degli amministratori locali nei confronti 
dei cittadini.
Lo Stato incide ancora sui bilanci dei Comuni ma non è certo la parte 
preponderante; anche se va rilevato che pur con governi centrali poli-
ticamente diversi tra loro come si è verificato in questi ultimi anni, il 
rapporto tra Stato e Enti Locali ha mantenuto una costante che può 
dirsi di competizione piuttosto che di collaborazione anche e soprat-
tutto in riferimento alla leva fiscale.
A questa realtà non sfugge naturalmente anche il nostro Comune e a 
farne le spese sono i cittadini che vedono aumentare il prelievo e non 
certo la quantità e la qualità dei servizi erogati.
Nel bilancio dei cittadini di Ravarino saranno due le voci che pese-
ranno di più in negativo, l’addizionale comunale IRPEF e la tassa o 
“tariffa” dei rifiuti.
Pur rimanendo inalterate varie rette per i servizi comunali e l’ICI che 
per la prima casa beneficerà di una lieve diminuzione, ci pare comun-
que eccessivo un così consistente aumento dallo 0,1% allo 0,5% 
dell’addizionale IRPEF.
Certo serve a mettere a pareggio i conti del bilancio ma probabilmente 
si poteva e si doveva fare di più per evitare un così elevato prelievo.
Vanno verificate tutte le gestioni associate di servizi in particolare quel-
li dell’Unione  del Sorbara e tra questa e il Comune di Nonantola.
Qualcosa si è cominciato a fare ma c’è ancora spazio, si spende ad 
esempio  troppo per dirigenti e per attività che non sempre sono 
primarie o di utilità sociale.
Bisogna verificare perché mettere insieme servizi non ha prodotto 
diminuzione del personale quando addirittura non si è ottenuto il 
risultato contrario.

Capogruppo Daniele Morselli

Segue a pag. 6 Segue a pag. 6

Segue a pag. 6

RIFONDAZIONE COMUNISTA - GRUPPO DI MINORANZA

ILANCIO 2007 - Pur riconoscendo maggiore disponibilità al 
confronto, anche quest’anno ci è diffi cile esprimere un giudizio 
positivo sul bilancio.

Anche se non aumentano le rette dei servizi a domanda individuale, ci 
saranno per tutti incrementi di spesa notevoli e scelte che non agevola-
no l’accesso dei cittadini agli uffici comunali.
Dai dati emersi nel piano fi nanziario 2007 di Geovest appare un aumento 
del 19,75% che inciderà sulle bollette dei rifi uti. La scelta di affi darsi ad 
un gestore (Geovest) che non ha i mezzi, equivale ad aggiungere costi, 
se poi guardiamo alla qualità dei servizi, non si può dire che la chiusura 
domenicale dell’isola ecologia abbia agevolato i cittadini. 
C’è poi l’addizionale IRPEF che passa dallo 0,1% al 0,5%: un aumento 
del 400% pari a € 337.500 tolti ai Ravarinesi.
Ci pare un aumento ingiustificato, dato che i contributi statali e la spesa 
corrente sono più o meno ai livelli del 2006. Si sono inseriti diversi 
investimenti, che saranno probabilmente sacrificati per far posto a più 
spese da trasferire all’Unione.
Se non si rivedono le convenzioni di trasferimento dei servizi per 
verificarne economicità, efficacia, efficienza, ed il riparto delle spese 
(visto che il nostro Comune è stato spesso penalizzato) così strutturata 
l’Unione non potrà che portare ad altri aumenti di spesa. Come già suc-
cesso per le convenzioni dello sportello unico e il PSC, revocate perché 
non funzionavano, si dovranno rivedere tutte le altre, modificandole, 
integrandole o revocandole a seconda dei casi. 
Nonostante i servizi all’Unione non siano aumentati, la spesa corrente è 
in crescita: ad incidere sono anche gli incarichi dirigenziali come per il 
servizio personale informatico e appalti. A questo proposito la conven-
zione approvata tra l’Unione e il Comune di Nonantola non è certo un 
esempio di economicità e di ripartizione equa delle spese. Quest’anno, 
forse, anche dopo le nostre insistenze, si è fatto un riparto seppur mini-
mo delle spese di manutenzione ordinaria e di direzione con i Comuni 
limitrofi fruitori della Casa Protetta.
Andrebbero recuperati anche i costi per gli uffici e le utenze di quei 

Capogruppo Rossella Tagliazucchi

Segue a pag. 6
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Questo nell’immediato, ma in prospettiva?
Una prima indicazione viene  dalla logica con cui abbiamo sviluppato 
gli investimenti.
Da soli riusciamo, al più, a fare piccoli investimenti ma, quando uniamo 
le forze, facciamo grossi interventi in settori molto importanti.
In collaborazione con Geovest e Sorgea faremo investimenti per oltre 2 
milioni di euro nella difesa dell’ ambiente.
Il discorso non vale solo per la protezione ambientale ma, in pari grado, 
per lo Stato Sociale e lo sviluppo economico.
I nostri paesi negli ultimi quindici anni hanno aumentato i loro abitanti 
del 50%. In tanti sono corsi per trovare qui una casa a basso costo e 
servizi di qualità pensando che questo fosse una cosa naturale.
In realtà è la conseguenza di sforzi finanziari ed organizzativi fatti nel 
passato e che non riusciamo più a sostenere da soli.
In Consiglio Comunale, durante il dibattito sul bilancio 2007 , questi 
temi sono stati affrontati in termini nuovi.
Sta maturando la consapevolezza che, al di là delle schermaglie di parti-
to,  abbiamo di fronte una sfida del tutto nuova.
Ovvero coniugare miglioramento dello Stato Sociale, sviluppo economi-
co e protezione ambientale è possibile solo se collaboriamo in tanti.
Tante Amministrazioni ma anche più culture politiche.
Sullo sfondo rimane l’ esigenza primaria che i cittadini, veri titolari e 
destinatari, siano messi al corrente di questa nuova realtà e forniti di tutti 
gli strumenti per esprimersi.

Fiorista e Marmista in sede
Reperibilità e servizio continuativo 24 ore su 24

Tel. 059-905102-905322-909470
RAVARINO Via Roma 324

Onoranze  Funebri

Nei momenti più difficili della vita
rivolgiti a chi conosci, a chi può

consigliarti al meglio senza intermediari
a chi puoi trovare vicino a casa tua

Patenti A-B-C-D-E-CAP - RINNOVI 

I  nostri servizi?
Quiz con computer a scuola, a casa, e su Internet

Aula multimediale
Corsi particolari per ciclomotori e recupero punti 

Corsi appositi per stranieri

E i veicoli?
Autovetture dotate di ABS, servosterzo e climatizzatore. 
Moto BMW con iniezione elettronica, catalizzata e ABS

Esami di guida "B" a Nonantola
Sconti per i non residenti 

Qualità, Professionalità e Cortesia
 al vostro servizio.

di Stefano Pederzoli
Via G.Bruno 3/1

Nonantola
tel. 059 548438

e-mail: autduemila@virgilio.it

UNIRE LE FORZE....  da pag. 5 UN BILANCIO MORTIFICATO... da pag. 5

BILANCIO 2007   da pag. 5
servizi dell’Unione dislocati a Ravarino, costi riconosciuti dall’Unione  
per gli uffici dislocati a Bomporto. Una spesa che forse poteva incidere 
meno è quella per liti e arbitraggi. La parte maggiore di questa voce 
riguarda studi legali relativamente a questioni dell’urbanistica. A queste 
“difficoltà” non siamo arrivati certo per caso, e se si fosse accettato, 
come da noi proposto, di costituire a suo tempo una commissione 
d’indagine interna per valutare l’operato dell’ufficio tecnico, oggi forse 
risparmieremmo tempo e denaro.
Quando però l’Amministrazione ha operato per recuperare il rispet-
to delle regole, noi non ci siamo tirati indietro, collaborando con 
responsabilità anche se a volte non avevamo condiviso le decisioni 
precedenti.
Anche l’accesso agli uffici comunali non è facile: il Comune dovrebbe 
fornire un promemoria visto che ogni ufficio ha i suoi orari. L’Anagrafe, 
tre giorni la settimana, non è aperto al pubblico prima delle 10, sulla 
porta c’è scritto “Per esigenze di servizio”, sarebbe meglio dire “Per 
esigenze di Disservizio”.
L’ufficio scuola, tranne il sabato, è aperto dalle 10,30, per l’ufficio 
tecnico, ci vuole l’appuntamento, altri uffici al sabato sono sempre 
vuoti…
Queste sono scelte sbagliate che non giovano,  che ci trasciniamo da 
anni, che peggiorano il servizio ai ravarinesi e che non giustificano un 
bilancio più gravoso a danno dei cittadini.

BILANCIO 2007 da pag. 5
Si deve fare di più perché tutti paghino il dovuto da chi deve versare 
sanzioni per violazione del codice della strada fino a chi deve corri-
spondere le rette per i servizi comunali. Sul versante della qualità dei 
servizi resi si può migliorare con alcune operazioni a costo zero che in 
alcuni casi sono semplicemente atti dovuti.
In questo caso la riduzione e la differenziazione degli orari di apertura 
al pubblico dell’ufficio anagrafe non è certo un buon segnale e gli orari 
di apertura ai cittadini degli altri uffici stanno a dimostrare che non vi 
è niente di più definitivo del provvisorio.
Gli uffici comunali devono essere al servizio del cittadino e la fruibilità 
e celerità delle risposte determinano la qualità del servizio.
Sui servizi esternalizzati quali ad esempio servizio mensa, casa protetta, 
cura del verde, per evitare che la qualità del servizio non regredisca 
basterebbe esercitare il proprio dovere di controllo; si può fare di più.
Infine l’aumento che non fa parte del bilancio del comune ma incide 
fortemente su  quello delle famiglie ravarinesi è la tassa dei rifiuti.
Come noto il Comune ha affidato a Geovest, società pubblica di cui 
il comune è socio, tutta la gestione dei rifiuti e dal piano finanziario 
di questa società pare che i cittadini si troveranno un aumento nella 
bolletta dei rifiuti che si aggira attorno al 20%.  
Se l’entità dell’aumento dovesse essere questa è difficile comprendere 
che ciò sia compatibile con una buona gestione della società e nel caso 
servirebbero verifiche che vadano oltre al semplice piano finanziario.

Note dolenti per i cittadini: l’Addizionale comunale IRPEF VEDE 
UN AUMENTO DEL 500 % che grava pesantemente sulle buste 
paga dei lavoratori e sui ratei delle pensioni passando dallo 0,1% 
allo 0,5%.
Come se ciò non bastasse l’Addizionale Regionale rincara le 
trattenute in quanto dallo 0,9%,  applicato per l’anno passato, si 
passa direttamente all’ 1,1%, fi no ad un massimo dell’1,4%. 
In conclusione, riteniamo che sarebbe doverosa, da parte 
dell’Amministrazione, un’autocritica e un’attenta rifl essione sui 
risparmi che si sarebbero potuti e dovuti fare anche, ad esempio, nel 
campo delle recenti opere pubbliche realizzate. In tal modo avrebbe 
manifestato una maggiore oculatezza nell’investire il denaro pubblico 
con possibilità di reimpiegare i minori costi in altre opere di cui  pur 
si sente l’esigenza. Auspichiamo che ciò avvenga nell’immediato 
futuro.
Il nostro voto, per le motivazioni sopra espresse, è stato 
contrario.
Ciò non toglie che, qualora, nel corso del presente anno fi nanziario, 
vi fossero proposte volte all’interesse dei cittadini, sarà cura del 
Nostro Gruppo valutare costruttivamente la validità o meno di tali 
proposte, proprio nello spirito di quanto sostenuto dal nostro 
Presidente della Repubblica, che in ogni occasione auspica che la 
Maggioranza e la Minoranza si confrontino in un dialogo costruttivo 
senza inutili contrasti preconcetti.



Ecco il punto della situazione sull’andamento delle nostre squa-
dre di pallavolo: partiamo dall’Under 12, che ha conquistato 
il primo posto in classifica, anche se in “coabitazione” con 

un’altra squadra. L’ under 14 e 16 si sono ritrovate in gironi diffi cili 
con squadre forti: hanno ottenuto risultati altalenanti ma hanno fatto 
ottime esperienze che saranno certamente utili per il futuro, in quanto 
sono convinto che servano molto di più partite ostiche contro squadre 
organizzate piuttosto che vittorie troppo facili.
La Prima Divisione sta finalmente trovando convinzione nei propri 
mezzi, a mio avviso notevoli, e quindi quella costanza di risultati che era 
mancata nella prima parte del campionato.
La Seconda Divisione pure in perenne emergenza visti i ripetuti, e in 
qualche caso gravi, infortuni, sta 
comunque disputando un grande 
campionato sempre nelle zone 
alte della classifica dimostrando 
che si è creato il giusto mix di 
esperienza e gioventù, nonché un 
grande affiatamento del gruppo.
La Terza Divisione alterna belle 
partite a prestazioni piuttosto 
incolori dovute all’inesperienza 
delle nostre giovani ragazze, che 
però ce la stanno mettendo tutta 
per avere sempre meno cali di 
tensione e quindi ottenere qual-
che risultato positivo in più.
Per concludere potrei riassumere 
che il bilancio è positivo, i miglio-
ramenti sono costanti e rinno-
vo a tutti l’invito a seguirci per 
non fare mai mancare alle nostre 
beniamine il grido di incitamento 
consueto: FORZA RAVARINO!

Marcello Marchetti  
Resp. Pallavolo Ravarinese 7

CALCIO, IL RAVARINO PROMOSSO CON LODE
ARRIVATA CON LARGO ANTICIPO SULLA FINE DEL CAMPIONATO LA CERTEZZA DELLA 2A CATEGORIA

nnata trionfale per la nostra Polisportiva che ha visto la 
propria squadra di calcio guadagnare la promozione già 
a metà marzo: un’impresa che fi nora non era riuscita a 

nessun’altra formazione modenese. Un grande risultato ottenuto 
grazie all’ impegno di tutta la Società, dal presidente Maurizio 
Cremonini, al mister Fanton, dai dirigenti, ai tecnici, ma 

A

VOLLEY: IL PUNTO DELLA SITUAZIONE
I

SPESE SPORTIVE: IL 19% È DETRAIBILE
a Legge Finanziaria 2007 ha previsto la possibilità di detrarre il 
19% delle spese sostenute dalle famiglie per far praticare sport ai 
ragazzi di età compresa tra i 5 e i 18 anni.

In sede di dichiarazione dei redditi si potrà così scontare il 19% dei 
costi per l’iscrizione e l’abbonamento a palestre, piscine, associazioni e 
altri impianti sportivi destinati alla pratica dilettantistica. La detrazione 
potrà raggiungere un importo massimo di 210 €.
Con questa norma lo sport esce dal recinto del tempo libero e dello 
svago e diventa un momento importante per l’apprendimento di stili 
di vita sani e corretti: va infatti considerato che negli ultimi anni, anche 
nella nostra Regione, si è registrato un calo nella pratica sportiva da parte 
dei ragazzi tra gli 11 e i 17 anni, mentre sono aumentati i casi di obesità: 

una malattia che costa al Servizio 
Sanitario Nazionale 22,8 miliar-
di di euro, in gran parte per spese 
di ospedalizzazione. In Italia, al 
pari degli altri paesi avanzati, 
dal 1994 al 1999 gli obesi sono 
aumentati del 25%. Oggi gli 
italiani obesi sono 4 milioni, 
e lo è anche un bambino su 
quattro. La detrazione prevista 
dalla Finanziaria rappresenta un 
incentivo alla pratica sportiva, 
ma da sola non basta: occorre 
anche un costante impegno per 
creare occasioni di promozio-
ne dell’attività sportiva a livello 
comunale. Un’attività che, come 
dimostrano i dati sull’obesità 
citati poco sopra, rappresenta 
una forma di prevenzione per 
diverse malattie, oltre ad essere 
un importante momento di cre-
scita ed aggregazione.

Sergio Guicciardi
Consigliere delegato allo Sport

L

 Rivenditore cucine
DEL TONGO

Via Maestra 1483/b
41017 Rami di Ravarino (MO)

per appuntamento:
tel. 335 8331335 – 059 800050

Consulenze - Progetti - Forniture per in
terni

soprattutto grazie ai nostri splendidi ragazzi, veri protagonisti di 
quest’anno eccezionale per il calcio ravarinese.
Una squadra di amici e di giocatori che, dal punto di vista tecni-
co, si sono dimostrati assolutamente superiori alla media. Ora si 
riparte dalla 2a categoria con l’obiettivo di migliorare e crescere 
ancora, anche grazie a nuove collaborazioni, come quella con 

la società La Pieve di Nonantola 
per quanto riguarda il settore 
giovanile.
In programma abbiamo due avve-
nimenti da non perdere: il torneo 
“Memorial Nino Sighinolfi”, 
dal 15 maggio al 3 giugno, cui 
seguirà, il 10 giugno, una gior-
nata dedicata ai nostri atleti più 
giovani.
Entrambe le iniziative si collo-
cano nell’ambito della Fiera di 
Ravarino, organizzata anche que-
st’anno col grande impegno di 
Polisportiva e Circolo Arci. 
Chiudo con un saluto, sperando 
di vedervi numerosi alle nostre 
manifestazioni!

Sergio Testoni 
d.s. della Polisportiva
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Filiale di
RAMI-RAVARINO
Via Vivaldi, 11/c - tel. 059 800097

ADOZIONI E SOLIDARIETÁ:
L'IMPEGNO DI RAVARINO 2000

ra il 1999 quando, con alcuni amici, fondammo l’associazione 
Ravarino 2000 per dar vita ad adozioni a distanza sostenute 
da tutta la comunità. In tanti ci hanno aiutato, ad esempio: 

AVIS, ARCI, UDI, CARITAS, i quali hanno organizzato spettacoli il 
cui ricavato e’ stato devoluto al progetto. Anche noi, come gruppo di 
teatro dialettale IN FEN C’LA DURA, abbiamo aderito all’ iniziativa 
portando in giro commedie per la provincia e non solo, ricavandone 
anche un buon riscontro di pubblico e critica. 
Vi presentiamo i ragazzi che fanno attualmente parte della nostra 
famiglia, ricordando che la maggior parte del nostro aiuto è fi nalizzato 
alla loro istruzione.
NATHAY CATHERINE: Detta Cathy, è una ragazza filippina che 
con grande fatica sta terminando gli studi. Vuole diventare maestra (sta 
facendo le Magistrali) e dà spesso una mano alle insegnanti delle scuole 
inferiori ad accudire i bambini più piccoli
DUHUJAMAHORD EVARIST: Bambino Ruandese con una infan-
zia difficilissima (ha visto i suoi genitori trucidati nella sanguinosa lotta 
interna tra etnie diverse presenti nel Ruanda). Vive con i nonni molto 
anziani e due sorelle maggiori. A scuola non va bene ma ci mette tanto 
impegno.
NYAKATO SLIVIA: Bambina Ugandese. Vive in una casa simile ad 
una capanna, con la mamma, tre sorelle maggiori ed un fratellino. 
Frequenta con scarso profitto una scuola elementare con 450 alunni. 
Nella sua classe sono in 68.
SEBASTIAO MELQUIDES CRUZ: Questo ragazzo brasiliano ha 
terminato gli studi presso la ‘’Escola Agricola’’ di Manaus nella foresta 
amazzonica. Ora può provvedere da solo al suo sostentamento e il 
percorso di adozione si è concluso. Al posto di Sebastiao è entrata nella 
nostra famiglia LUANA SOARERS DA SILVA. Frequenta anche lei la 
scuola di Manaus. Abita in un altro stato con la madre e due sorelle. I 
genitori sono separati e la madre è disoccupata. Vivono con i 50 dollari 
al mese di una delle sorelle. Luana e’ timida e parla poco ma e’ intelli-
gente e studia con profitto.
OPREA EMA FLORINA: ragazzina rumena di etnia Rom frequenta 
una scuola professionale per diventare sarta. Ha ottimi risultati scola-
stici.
Altri bambini sono sostenuti da singoli cittadini e fanno comun-
que parte della famiglia di Ravarino 2000 e sono: NDAYIZEYE 
REVERIEN, Burundi e  BUSHI ENRIKO, Albania, le cui adozioni 
sono state avviate dagli amici di calcetto e dalla famiglia di Enrico 
Fregni (prematuramente scomparso due anni fa a seguito di un inci-
dente stradale). C’e’ poi  STOICA MIRELA GEANINA sostenuta dai 
bimbi delle elementari di Ravarino.
Insomma una gran bella famiglia.
Tutta la documentazione e la corrispondenza, foto comprese, sono da me 
conservate e  catalogate a disposizione di chiunque gradisca prenderne 
visione. Ricordo a tutti i gruppi e le associazioni del nostro paese che 
sono gradite iniziative fi nalizzate anche ad aumentare il numero dei 
bambini adottati a distanza. Grazie in anticipo a nome loro. 
Rimango a disposizione per chiarimenti o anche solo parlare dei bam-
bini adottati
ANDREA BASSOLI Via S. Rocco 31 - 41017 Ravarino, Mo.

E

Luana Soarers Da Silva, 21 
anni, brasiliana, è l'ulti-
ma arrivata nella famiglia 
di Ravarino 2000. Grazie 
all'adozione a distanza potrà 
frequentare una scuola di 
agraria nel cuore della foresta 
amazzonica ed aiutare la 
propria comunità a crescere. 

ANDIAMO A TEATRO
Sabato 21 Aprile

Commedia brillante (titolo da defi nire)
compagnia “Senza spingere” di Crevalcore

Sabato 5 maggio
QUELLA ESCASSAPELOTAS DI UNA SUOCERA

compagnia “Attori per forza” di Ravarino

Sabato 12 e domenica 13 maggio
DAL VOLT PERO’ IN DLA VETA...

…AG  VUL  ANC  UN  POC  AD  CUL
Commedia per il fi nanziamento

 delle adozioni a distanza 
compagnia “In fen c’la dura” di Ravarino

Inizio spettacoli: ore 21,00

Ingresso: € 8,00 Ridotto Arci-Uisp € 7,00
Ragazzi con meno di 14 anni: € 2,0

Cinema Teatro Arcadia
Piazza Martiri della Libertà 20/B

3° TORNEO “ENRICO FREGNI”
ono aperte le iscrizioni alla terza edizione del torneo di calcetto 
“Memorial Enrico Fregni” che si terrà tra la fine di maggio 
e l’inizio di giugno (il calendario è in via di definizione). 

La quota di partecipazione, per ogni 
singola squadra, è di € 200,00. Le 
prime quattro classificate saranno 
premiate con trofei e buoni spesa. 
Riconoscimenti sono previsti 
anche per: miglior portiere, miglior 
giocatore e miglior capocannoniere. 
Il ricavato della manifestazione 
servirà per finanziare l’adozione 
a distanza di Ndayizeie Reverien 
(nella foto) un bambino del 
Burundi. 
Per informazioni ed iscrizioni:
338-7100560 (Davide).
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